

1-01340

EXPEDITION TO THE STONE OF ST. MARTIN

ROLL 1

1. Start expedition from St. Angres with mules transporting equipment.
2. Mules on the move in mountains
3. Herbert Costaret (head of expedition) climbing with haversack on back towards camp.
4. Arrival at camp (GVs)
5. Party praying in memory of Marcel Leubens who died in well, ~~member of expedition~~
member of expedition
~~GVs~~.
6. During preparations for going down, frogmen (scouts speleologists from Lyons) dressed in rubber suits. They have oxygen cylinders on backs.
7. They start exploration with rafts on river of Witches. (GVs)
8. Views in interior of well (cave) of witches.
9. Shot of Costaret (head of expedition) getting ready for going down with crash helmet.

ROLL 2

10. GV's cave - entrance etc. Men going down. Costaret descending, and shots of cable being played out.

STORY OF EXPEDITION

x
A speleologist, Mr. Lepineux discovered in 1950, in the Pyrenees, near Spanish frontier, the entrance of an underground cave which proved to be the greatest in France.

The expedition organized in '52 and it tragically ended with the death of Marcel Leubens, member of expedition. He died during the descent. The cable which held him broke. Mass was celebrated in near Spanish frontier near cave, for the spirit of this man who still lays at bottom of cave.

The speleologists (cavemen?) and journalists encamped high in the mountains on the plateau of Seum de Leche waiting to go down.

The first to go down, Norbet Casteret, leader; Dr. Mairey follows and will have to decide if it is possible to bring up body of dead man. They do not think it will be possible to bring him up this year.

Men from Lyons equipped with all the apparatus for underwater exploration explore the "Trou du Sercier" in the gorges of Kakouetta. These brave men went into the cave, all under water, and arrived at a dead end. On the same day they tried another way and again came to dead end.

LA PIERRE SAINT MARTIN

-1-1-1-

Pl. Plan de l'expédition partie de St Angrace avec mulets transportant matériel

Pl. plans des mulets dans la montagne

Herbert Casteret cheminant sac au dos vers le camp n.1 situé au bord du gouffre.

Son arrivée au camp. Différentes vues du camp où l'on s'installe et le treuil.

Une messe est dite à la mémoire de Marcel Loubens; Pl Plans. de l'autel dressé à proximité du gouffre, du curé et des membres de l'expédition recueillis.

Pendant les préparatifs, les hommes grenouilles (scouts spéléologues lyonnais) revêtent leur combinaison coutchoutées.

Munis d'appareils à oxygène, ils partent explorer sur des radeaux pneumatiques la rivière des Sorciers.

À l'intérieur du gouffre des Sorciers, pl. plans des scouts plongeant dans les siphons.

Au camp, Herbert Casteret se prépare à descendre et enfiler sa combinaison aidé de Lépineux et Bidequin-

-2-

2° rouleau (raccord)

Panoramique sur le gouffre

Panoramique des membres de l'équipe au bord du gouffre sur le treuil et l'entrée du gouffre.

Descente de Casteret.

Le câble défilant.

Membre de l'expédition surveillant le déroulement du câble.

1-2-43440

EXPEDITION DE LA PIERRE-SAINT MARTIN

Pierre St Martin le 8/53- (non exclusive)

Un spéléologue M. Lépineux découvrit en 1950, dans les Pyrénées occidentales à la frontière espagnole l'entrée d'un abîme qui allait se révéler le plus grand de France: le gouffre de la Pierre-Saint Martin. Une expédition fut organisée en 1952, elle devait se terminer tragiquement: Marcel LOUBENS trouvait la mort lors d'une descente dans le gouffre, le câble qui le retenait s'étant rompu. Une messe a été célébrée sur le versant abrupt qui domine le gouffre et qui fait face à l'Espagne. Messe pour le repos de l'âme de l'infortuné Marcel Loubens qui repose toujours au fond du gouffre, actions de grâce pour que Dieu protège les membres de la nouvelle expédition dans leur entreprise. Les spéléologues et les journalistes qui campent sur le plateau du Soum-de-Lèche vivent dans l'attente de la descente dans le gouffre autour duquel on procède à l'installation du matériel.

Premier de plongée Norbert Casteret, chef de l'expédition devait descendre le premier, le Docteur Mairey qui le suivit aura à juger s'il est possible de remonter le corps de Marcel Loubens mais l'état probable de la dépouille du malheureux explorateur fait craindre qu'il faille renoncer à le ramener à la surface cette année.

De leur côté, les scouts lyonnais équipés pour les explorations aquatiques ont poursuivi l'exploration du "Trou du Sorcier" dans les gorges de Kakouetta. Ces jeunes gens téméraires se sont risqués par le trou en amont duquel on ignore tout du système hydraulique, mais se sont heurtés à un siphon infranchissable.

Le même jour les scouts dont le courage fait l'admiration générale ont "grenouillé" dans un autre puits, celui du "Renard" qui s'est également révélé impraticable.